

Se Agudiza la Crisis Argentina y se Preparan Nuevas Medidas Emergentes

BUENOS AIRES, 10 de mayo (UPI).— La agudización de la crisis económica, manifestada por el incesante aumento del costo de vida y una profunda precesión industrial, amenaza con echar por tierra el plan de recuperación del ministro José Alfredo Martínez de Hoz, quien se apresta a anunciar nuevas medidas de emergencia.

El ministro fue convocado urgentemente para que hoy informe sobre el agravamiento de la situación al presidente Jorge Rafael Videla.

Mañana por la noche, en un mensaje que se difundirá por la cadena oficial de radio y televisión, Martínez de Hoz tiene la intención de dar cuenta al país de la nueva estrategia antiinflacionaria que ha planeado para enfrentar la actual coyuntura desfavorable.

El discurso es aguardado con tensa expectativa en todos los sectores del país, especialmente después que se conocieran los últimos datos estadísticos oficiales, que traslucen la medida de la crisis.

De acuerdo con esos informes, el costo de vida sufrió un alza del 11.1 por ciento durante abril, con lo que el índice se eleva al 46.4 por ciento en el primer cuatrimestre del año.

El gobierno había previsto un aumento de la inflación del orden del 10 por ciento para todo 1978, pero con los datos que ofrece la realidad proyectados hasta fin de año se llegaría a una cifra aproximada al 200 por ciento de alza.

Dentro del programa presupuestario gubernamental, preparado sobre la estimación del 60 por ciento, se había pronosticado un incremento de sólo el cuatro por ciento para el pasado abril.

En los últimos doce meses, por otra parte, el registro total del aumento fue del 186 por ciento.

El componente que mayor inquietud provoca, sin embargo, lo constituye el que corresponde al aumento en el rubro de la alimentación, puesto que comparadas las cifras de los primeros cuatro meses de este año con las de 1977, se obtiene que esos productos elementales se encarecieron el 43.6 por ciento.

La "repercusión social del hecho, según fuentes del gobierno, es actualmente objeto de un análisis prioritario.

Este cuadro inflacionario se completa con el alza experimentada en el índice de precios mayoristas, que en los 30 días de abril alcanzó al 9.1 por ciento, y obviamente, gravitará sobre el próximo comportamiento de los precios al consumidor.

La crítica coyuntura, entre tanto, se ve complicada por un fenómeno que tampoco figuraba en los pronósticos oficiales: tres meses de este año el Producto Bruto Interno (PBI) cayó el 7.2 por ciento en relación con el de igual periodo de 1977.

La producción de la industria manufacturera declinó el 11.5 por ciento, mientras que el consumo retrocedió el 2.4 y la inversión el 6.6 por ciento.

Estos datos explican la razón por la que el 48 por ciento de las empresas acaban de ordenar drásticas medidas de reducción de personal y la aplicación de políticas tendentes a la rápida liquidación de existencias, según una encuesta privada cuyas conclusiones fueron dadas a conocer hoy.

El muestreo fue realizado por la Fundación de Investigaciones

Económicas Latinoamericanas (FIEL). Según sus conclusiones, las 250 empresas líderes a las que se consultó enfrentan graves problemas financieros derivados de la retracción de la demanda y prevén una agudización del fenómeno en los próximos meses.

Frente a todo este desfase de su programa, el ministro Martínez de Hoz realizó urgentes consultas durante los últimos días y tiene ahora preparado un plan para tratar de superar la situación.

Lo único que se sabe al respecto es que el ministro descartó una propuesta de sus asesores para que aplicase medidas de "shock", que incluyeran una devaluación del peso argentino del orden del 20 por ciento y el establecimiento de fuertes retenciones a la exportación de productos agropecuarios.

La moneda local se viene devaluando progresivamente del cinco al seis por ciento mensual, mientras que el levantamiento de los gravámenes a la exportación fue una de las medidas de Martínez de Hoz que logró mayor apoyo cuando la puso en práctica al comenzar su gestión hace dos años y dos meses.

Estas circunstancias habrían originado la decisión del ministro de desechar la alternativa y optar por medidas que no revestirían un carácter tan drástico.

Martínez de Hoz, cuya gestión fue duramente fustigada por algunos sectores de las fuerzas armadas durante la reciente crisis política que precedió a la designación del general Videla para un nuevo periodo presidencial, intenta de ese modo resolver un nuevo factor que resultaría irritativo para el propio gobierno.

EXCELSIOR

Otra Escuadrilla de Ovnis Sobre Argentina

MENDOZA, Argentina, 10 de mayo (AFP).—Unos 30 objetos voladores no identificados (OVNIS) en perfecta formación, fueron observados hoy sobrevolando esta ciudad hasta perderse en las estribaciones de la cordillera de los Andes. Esta es la segunda vez en pocos días que se ven escuadrillas de OVNIS surcando los cielos en la zona oeste de Argentina. La semana pasada medio centenar de OVNIS fueron vistos en la provincia de San Luis, y posteriormente en el norte, cerca de la frontera con Bolivia.